
Le mot du maire 

Mairie de Néronde Numéro 108 

Sommaire 
 

• Le mot du Maire 

• Le city stade 

• La vigne à Néronde 

• Les 3 derniers mois... 

• ...Les 3 prochains 

• Le nouvel an chinois 

• Comptes rendus CM 

• Quiz 

• Journée internationale 

• Infos générales 

• Réalisations et installations 

• Le village en image 

L’Écho des Remparts 

Ce nouvel équipement vient compléter les éléments de loi-

sirs de l’aire des Chassagnes. 

La municipalité adresse ses plus vifs remerciements à l’asso-

ciation « La Joyeuse Boule Nérondoise ». Sa collaboration 

sur le dossier de demande de subvention a permis d’obtenir 

une aide de 25 687 € de l’Agence Nationale du Sport ! 

Mes remerciements vont aussi à Mr Jean-Pierre Bernard qui 

assure bénévolement la surveillance et la gestion du site. 
 

Le maire, 

 Gérard MONCELON 

Le City Stade 
1er trimestre 2024 

Adopté immédiatement par les jeunes Nérondois - mais aussi par 

leurs aînés - le city stade a vu le jour sur la butte du stade au 

mois d’octobre, pour la plus grande joie de tous ! 

 



Page  2 

Des pieds de vigne replantés sur une butte près du 

stade*, le musée du cuvage, des pressoirs et des loges 

de vigne sont la mémoire du riche passé viticole de Né-

ronde. 

Selon les écrits historiques de l’abbé Prajoux « en avril 

1274, un seigneur des bords de Loire nommé Guillaume du 

Verdier obtient du comte du Forez la permission d’établir un 

pressoir à Néronde. » 

Malgré l’aspect de forêt vierge que présente le territoire 

nérondois jusqu’au XVIème siècle, les côteaux se cou-

vrent d’un vignoble considérable donnant lieu entre les 

habitants de la plaine et ceux de Néronde à d’actives 

transactions au cours des siècles suivants. 

Le vin quoiqu’on le laissât (au dire du nérondois Delan-

dine) cuver des mois entiers, était bon et se vendait un 

prix assez  

é l e v é . 

Pour continuer d’améliorer sa qualité on importe même des sarments de St Romain 

dans le roannais, ce qui va donner « un vin très rigoureux ». 

Avec la crise du phylloxéra survenue en 1863, la plupart des vignerons vont se tour-

ner vers d’autres cultures. On ne note plus que 20 vignerons en activité sur la liste 

électorale du 24 avril 1910. 

Les parcelles épargnées maintiennent la tradition des vendanges qui va s’estomper 

au fil du XXème siècle. 

Aujourd’hui, il n’est pas rare de trouver d’anciennes loges de vigne. On en dé-

nombre encore au moins 22 qui jalonnent la campagne nérondoise. À suivre… AB 

 

*La vigne a été plantée sur la butte du stade par l’ADN en 2014 pour rappeler ce passé 

viticole. Les promeneurs peuvent y ramasser quelques grappes, et chaque année, des ven-

danges sont organisées, où tous les Nérondois sont invités à partager ce moment convivial. 

Histoire de la vigne à Néronde 

Un city stade à Néronde 

Bien que l’inauguration officielle ne soit prévue qu’avec l’arrivée du printemps, pour permettre de montrer l’équipement sous son 

meilleur jour, les utilisateurs l’ont inauguré sans tarder. Si vous allez vous promener aux abords du stade, vous pourrez voir, aux 

heures d’affluence, de nombreux jeunes du village (et parfois quelques adultes aussi), taper dans le ballon et profiter pleinement de 

ce bel équipement, preuve, si nécessaire, qu’il correspond bien à un besoin et qu’il était devenu opportun de le proposer aux Né-

rondois. 

Le city stade permet en effet de pratiquer, sur le même emplacement, différents jeux de ballon : foot, basket, hand, volley, badmin-

ton, foot-volley, mini-tennis (à noter qu’un filet peut être mis à disposition par la mairie sur demande). 

La dynamique des Jeux Olympiques 2024 ne doit pas être uniquement l’occasion de développer le sport à Paris, mais c’est aussi 

une belle opportunité d’encourager partout en France, la pratique spontanée du sport. 

A noter que nous avons tenu à associer à ce projet quelques gestes écologiques : en effet les lames pleines et teintées sont en plas-

tique recyclé 100 % (environ 50 000 bouteilles recyclées), de plus, des plaques de gomme, pneus recyclés, ont été utilisées sous le 

gazon synthétique pour finaliser le terrassement et garantir un rebond suffisant des ballons. 

Cette structure sportive vient compléter le complexe multi-jeux déjà proposé aux plus petits derrière le stade et laisse la possibili-

té d’utiliser le reste du stade pour d’autres loisirs (pétanque, boule lyonnaise, course à pied, foot dans une grande cage…). 

 

Qui a inventé le city stade ?  
L'idée de départ a fait son chemin depuis qu'en 1989 Bertrand de Blonay, journaliste sportif suisse, bâtissait le prototype du pre-

mier « terrain multisports » dit « de proximité ». L'idée lui est venue en constatant que tous les terrains vagues de son enfance 

étaient aujourd'hui bétonnés et que, de ce fait, les jeunes n'avaient plus, proche de leurs lieux de vie, que la rue pour s'exprimer 

par le geste ludique ou sportif. 

S’inspirant de ce concept, le premier city stade est installé à Evian, en 1990. À l'origine lyonnaise, c’est l'entreprise « Agorespace », 

leader mondial de la fabrication des city stades, qui l’implante. Plus de 30 ans après le premier terrain, les city stades ont fleuri dans 

de très nombreuses communes, en ville comme dans nos villages. 

La pratique des différents sports au même emplacement, tout comme le fait que ces terrains représentent également un lieu social 

de rencontre pour les jeunes,  expliquent aisément le succès rencontré par ce concept. 

À Néronde, c’est l’entreprise ESA 42 (Roanne) qui a installé cet équipement. 

 

L’Écho des Remparts 
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1er trimestre 2024 

• 14 octobre : Concert Piaf - Salle Henri IV - Organisé par L’ADN - Sophie Jaconelli fait revivre la Môme par sa voix, ses 

gestes, ses émotions.  
 

• 21 octobre : Opération « village propre » : proposé et animé par le Conseil Municipal des Enfants 

• 31 octobre : Fermeture de la pêche 

• 31 octobre : Hallowen avec le Comité des fêtes : Après le tour du village par les enfants, dégustation accompagnée de vin 

chaud à la cure. 
 

• 18 novembre : Les Classes 2023  

- 9h : Rendez– vous pour les classards devant la mairie, distribution des cocardes, chapeaux . Séance photo  

- 10h30/11h : Défilé de la mairie jusqu’au monument aux morts, dépose de la gerbe de fleurs  

- 11h/12h : Apéritif place du Pilori ouvert à tous  

- Repas des classard salle Henri IV 

- A partir de 18h30-19h : Soirée ouverte à tous, buvette, soupe à l’oignon. 
 

• 25 novembre : Banquet du CCAS salle Henri IV 

• 2 décembre : Marché de Noël « De Fil en Canette » : Grande réussite du Marché des couturières, comme chaque année ! 

• 8 décembre : Fête des Lumières Sou des écoles salle de la cure  

• 9 décembre : Téléthon des Associations Une très belle réussite pour cette journée, organisée, préparée et animée main 

dans la main par la plupart des associations du village ! Jeux, repas et concert, dans une excellente ambiance.  

Les 3 derniers mois... 

Concert Piaf Opération « village propre » 

Halloween 
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Téléthon 

Repas des anciens  

L’équipe de choc de « De Fil en Cannette » 

Les classes 2023 

Téléthon 

L’Écho des Remparts 



Le nouvel an chinois 

Célébré partout dans le monde, le Nouvel An lunaire est 

l’occasion d’observer la plus importante migration humaine 

annuelle. Si en Occident nous parlons plus communément 

de Nouvel An chinois, il ne s’agit pas d’une fête spécifique-

ment chinoise. Elle est aussi célébrée  en Corée du Sud, au 

Tibet, au Vietnam, à Singapour, en Indonésie, en Malaisie et 

dans des régions où la diaspora chinoise est importante. On 

parle également souvent de Nouvel An Asiatique. 

Il s’agit généralement d’une période de retrouvailles, d’opu-

lence gastronomique et de réjouissances assourdissantes. 

Le Nouvel An lunaire, tombe cette année le 10 février, qui 

marquera la fin de l’année du Lapin et le début de l’année du 

Dragon. Le calendrier chinois étant un calendrier luni-

solaire, la date du Nouvel An chinois varie d’une année sur 

l’autre, mais tombe toujours entre le 21 janvier et le 19 

février. 

 

De nos jours, la Chine utilise le calendrier grégorien comme 

la plupart des pays du monde. En revanche, les fêtes y sont 

régies par le calendrier luni-solaire traditionnel qui serait en 

usage depuis le 21e siècle avant notre ère. En 1912, lorsque la toute nouvelle République de Chine a officiellement adopté le ca-

lendrier grégorien, ses dirigeants ont rebaptisé le Nouvel An lunaire « Fête du Printemps », nom qu’on emploie encore aujour-

d’hui. 

Chaque année, le calendrier lunaire est nommé d’après l’un des 12 animaux du zodiaque chinois, dérivés du folklore antique de la 

Chine. Ces animaux sont le Rat, le Bœuf, le Tigre, le Lapin, le Dragon, le Serpent, le Cheval, la Chèvre, le Singe, le Coq, le Chien 

et le Cochon. Il existe une deuxième tradition de fête moins connue en asie : La fête de la mi-automne ou fête de la lune, elle est 

célébrée dans divers pays de l’Asie de l’Est et du Sud-Est le soir du 15e jour du huitième mois lunaire, qui peut varier en fonction 

des années aux environs de septembre (ou du début d’octobre) sur le calendrier grégorien. La 15e nuit du calendrier lunaire est 

une nuit de pleine lune. 

 

En ce qui concerne les Chinois, la Fête du Printemps dure une quinzaine de jours lors desquels on multiplie festivités et rituels. 

Pour la nouvelle année, une semaine entière est fériée ; pour le réveillon, il est de coutume que les familles chinoises se réunis-

sent pour un dîner pantagruélique. Il s’agit du repas le plus important de l’année et on l’organise en général chez la personne la 

plus âgée de la famille. 

La fête a beau se moderniser, la Chine et d’autres pays ont à cœur de faire perdurer certaines traditions millénaires. En Chine, il 

est de coutume d’allumer des pétards. Ceux-ci sont censés chasser Nian, un monstre terrifiant. La couleur rouge des vêtements 

et des décorations est là pour garantir la prospérité. On offre volontiers aux enfants des hongbao, enveloppes rouges remplies 

d’étrennes. Une coutume ancienne veut qu’on aille se coucher le plus tard possible ce soir-là, car ce serait un gage de longévité ; 

cela s’appelle « monter la garde de l’année ». 

Le Nouvel An lunaire a même engendré sa propre forme de déplacement saisonnier. À l’occasion du chunyun (la ruée du prin-

temps), des centaines de millions de Chinois retournent dans leur ville natale pour y célébrer la nouvelle année en famille. Ces 

dernières années, des milliards d’automobilistes ont pris la route lors de cette période. Le chunyun est le plus grand mouvement 

de population régulier du monde. Il engorge les routes, les gares et les aéroports. (d’après le National Geographic) 

...Les 3 prochains 
• 28 janvier : Vœux du maire et du Conseil Municipal : Salle Henri IV à 11h 

• 21 janvier : Galette des rois de l’ADN : salle de la cure à 15h30  ouvert à tous  

• 18 janvier : « Nuit de la lecture » - 17h à 21h -  voir programme dans les infos générales) 

• 18/31 janvier : « Trait dansé » Expo photo Xavier Boyer - salle de la Cure - 18 janvier à 19h : inauguration de l’expo. 

(organisée par la bibliothèque) renseignements 06 07 27 83 04 
 

• 28 janvier : Vœux du Maire et du Conseil Municipal : Salle Henri IV à 11h 

• 2 février : Vente de crêpes à l’occasion de la Chandeleur, organisée par les Pas Coton (marché du vendredi, et sortie 

d’école) 
 

• 17 février : Concours de belote organisé par la Société de boules, salle Henri IV - 14h 

• 18 février : Monsieur Carnaval. Amicale laïque Salle Henri IV - 18h 

• 15 au 17 mars : J’aime la nature propre : Les Pas Coton 

• 23 mars : Course aux œufs Amicale Laïque. Au stade - 15h 

1er trimestre 2024 
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https://www.nationalgeographic.com/travel/article/celebrate-chinese-new-year
https://www.timeanddate.com/calendar/about-chinese.html
https://www.vam.ac.uk/articles/the-lunar-zodiac#slideshow=8683334511&amp;slide=0
https://www.chinadaily.com.cn/a/201912/19/WS5dfaee4aa310cf3e3557f3f6.html
https://www.smithsonianmag.com/smart-news/100000-travelers-were-stranded-chinese-train-station-180958016
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L’Écho des Remparts 

Procès-verbal de la séance du Conseil Municipal de Néronde 
en date du lundi 16 octobre 2023 à 20 heures 

 
 

Présents : MMES et MM : MONCELON Gérard, PLANCHE Geneviève, BUSSERY Michel, GOUTAILLER Cyril, Sébastien FÊCHE, 

TRIOMPHE Rodolphe, CLAIRET Martin, BAUDOUIN René,  Geneviève NICOLAS. 
 

Absente : Évelyne Revel, excusée, a remis une délégation de pouvoir à Geneviève Nicolas 
 

Secrétaire de séance : M. Michel BUSSERY 

 

Une minute de silence est observée en hommage à Dominique Bernard, professeur de français assassiné à Arras. 

Approbation du compte rendu du Conseil Municipal du 17 juillet 2023 

Le compte rendu est adopté à l'unanimité. 

 

Approbation de l'ordre du jour du Conseil Municipal du 16 septembre 2023 

L'ordre du jour est adopté à l'unanimité. 

 

Adoption du rapport d'activité 2022 de la CCFE 

Ce rapport, communiqué aux membres du CM, est adopté en l'état 

 

Rapport annuel sur le prix et la qualité du service public d'eau potable (RPQS Siemly) 

Sébastien Fêche donne quelques chiffres : 

Le Syndicat Mixte des Eaux des Monts du Lyonnais et de la basse vallée du Gier regroupe 75 communes, 46 dans le Rhône, 29 

dans la Loire. 

Il dessert 315 abonnements à Néronde 

Pour une consommation annuelle moyenne de 120 m³, le montant facturé s'élève à 418,85 €, soit 3,49 €/m3 

 

Rapport annuel sur le prix et la qualité du service public de l'assainissement collectif (RPQS) 

René Baudouin donne quelques chiffres : 

- A Néronde,le service public d'assainissement collectif dessert 258 habitants et représente 213 abonnements. 

- le réseau de collecte est de 7,72 kms 

- Le volume facturé d'eau en 2022 est de 30 619 m3 

- Pour une consommation annuelle moyenne de 120 M3/an, la tarification au 1er janvier 2023 est la suivante : 

            - Abonnement 47 € HT – TVA 5 % - redevance pour modernisation des réseaux 0,23€/m3 

            - Le montant total s'élève à 168,69 €, soit 1,40 le m3 

 

Concernant les lagunes, il faudra prévoir un curage des bassins pour préserver l'efficacité de la filtration des eaux usées. 

 

Convention de mise à disposition d'équipements sportifs régionaux au profit des établissements scolaires 

Les membres du conseil municipal valident cette convention qui autorise l'utilisation du gymnase du lycée par les enfants de l'école, 

moyennant le paiement d'une redevance de 5 euros de l'heure. 

 

Convention de mise à disposition du service restauration du lycée Pierre Coton 

Les membres du conseil municipal valident cette convention qui permet aux enfants de l'école d'utiliser le service de restauration 

du lycée. Le prix du repas pour cette rentrée scolaire est de 3,40 euros. 

 

Délibération sur le tarif d'utilisation du stade pour le lycée Pierre Coton + convention 

Les membres du conseil municipal valident cette convention, moyennant le paiement d'une redevance de 4,50 euros de l'heure. 

 

Subvention O.C.C.E (Office Central de la Coopération à l'École) 

Cette subvention qui s'élève 500 euros est votée à l'unanimité. 

 

Répartition de la redevance cimetière commune/CCAS 

Cette redevance est perçue à la vente d'une concession. La répartition suivante est votée : 65 % pour la commune – 35 % pour le 

CCAS. 

 

Reprises concessions cimetière 

Ces reprises qui font l'objet d'un avis de  constat d'abandon concernent 37 emplacements. 

 

Convention 2023 pour travaux fauchage/déneigement/divers 

Une convention devra être signée prochainement fixant le prix des diverses prestations. 
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Transition vers le THD (Très Haut Débit) / fermeture programmée du réseau cuivre 

Michel Bussery rend compte d'un accord passé avec le SIEL/THD42 et Orange pour l'arrêt du réseau cuivre sur notre commune 

en 2027. Cela concernera tous les bâtiments qui devront passer par la fibre et être équipés d'une prise THD. 

Une campagne d'information sera faite auprès des habitants. 

 

Bilan Sage (Service d'Assistance à la Gestion Énergétique)/ Siel  2022 

Ce bilan présenté par le SAGE  rend compte des consommations et dépenses électricité/gaz des bâtiments communaux. 

Globalement, les consommations sont stables, en légère diminution par rapport à 2021. 

Le poste le plus important concerne les dépenses de gaz en raison du mode de chauffage de tous les bâtiments. 

Le changement récent de deux chaudières ( Mairie et Cure) devrait entraîner une diminution des consommations. 

On peut aussi étudier l'installation de panneaux solaires sur les bâtiments communaux… 

 

Nomination d'un référent SUEZ pour le déploiement des équipements de la télérelève des compteurs d'eau en 

2023 

Geneviève Planche se propose pour être référente. 

 

Demande de subvention : enveloppe cantonale de solidarité / voirie 2024 / amende de police 

Ces subventions seront demandées pour l'agrandissement du local technique des employés (enveloppe cantonale de solidarité ) et 

des travaux de sécurité. 

 

Dossiers en cours. 

Michel Bussery donne quelques informations : 

L'école souhaite la création d'un poulailler. Ce projet, pris en charge par Martin Clairet, devrait aboutir en 2024. 

D'autre part, Mme Mathé, directrice, a déposé un dossier pour l’installation d'une table de ping-pong. Elle demande une participa-

tion de la commune. 

Le Conseil Municipal des Enfants organise une opération « Nettoyage du village » samedi 21 octobre. 

Comme l'an dernier sera organisée une journée Téléthon  le samedi 9 décembre. Cette opération est placée sous l'appellation 

« Téléthon des associations ». 

 

Sébastien Fêche présente les dossiers retenus sur le budget 2024. 

Réfection sur des tronçons définis : chemin des creux, route de la petite grange, carrefour Loye, chemin de four, rue Traîne-cul. 

La réfection du chemin vert est actée sur le budget 2023. 

L'installation d’une filets à neige est abandonnée pour cette année. 

Une étude pour installer des plots solaires au sol est en cours. 

 

Cyril Goutailler informe de l'abandon du projet de budget participatif, faute d'inscriptions. 

Les travaux de la butte au-dessous de la tale d'orientation avancent. 

L'installation du city stade est terminée. On prévoira une date au printemps pour l'inauguration. 

L'étude pour la création d'un chemin reliant le chemin du tacot à la D1 se poursuit, d'une part avec l'étude des devis fournis, 

d'autre part avec le souci de sécuriser le passage des randonneurs sur la D1. 

 

Geneviève Planche rappelle qu'il a été décidé de rénover la croix du cimetière avec un devis de 10 350 euros. 

La commission Sport et Culture met en place un projet Micro-Folie itinérante conduit par M. Alexandre Halle. 

Concernant l'urbanisme, elle informe que la maison de M.Mme Sebaa, 600 route de Balbigny, est vendue. 

 

 

Geneviève Nicolas indique que le compost partagé rue du lavoir fonctionne bien. Une distribution se fera au printemps 2024. 

La semaine de la réduction des déchets sera marquée le 18 novembre par un atelier salle de la cure sur la confection d'emballages 

écologiques. 

On lance un appel pour trouver un/une responsable de la bibliothèque qui succède à Éliane Savard qui souhaite arrêter ses fonc-

tions. Sans candidature, notre bibliothèque sera contrainte à la fermeture. 

 

Gérard Moncelon indique que suite aux dégradations de la chaussée rue de l'ancienne cure, le devis établi a été accepté par l'assu-

rance de l'entreprise concernée. 

 

 L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22 heures 30. 

 

Prochaine réunion lundi 4 décembre 2023. 

 

 

 Le Maire       Le Secrétaire 

 

 Gérard MONCELON                                                          Michel BUSSERY 
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L’Écho des Remparts 

Procès-verbal de la séance du Conseil Municipal de Néronde  
en date du lundi 4 décembre 2023 à 20 heures 

 
 

Présents : MMES et MM : MONCELON Gérard, PLANCHE Geneviève, BUSSERY Michel, GOUTAILLER Cyril, Sébastien FÊCHE, 

TRIOMPHE Rodolphe, REVEL Évelyne, BAUDOUIN René, Geneviève NICOLAS. 
 

Absent :  CLAIRET Martin, excusé, sans procuration. 
 

Secrétaire de séance : M. Michel BUSSERY  
 

Approbation du compte rendu du Conseil Municipal du 16 octobre 2023 

Le compte rendu est adopté à l'unanimité. 
 

Approbation de l'ordre du jour du Conseil Municipal du 4 décembre 2023 

L'ordre du jour est adopté à l'unanimité. 
 

Télérelève SUEZ 

Il s'agit de signer une convention qui permettra d'installer des capteurs sur les compteurs individuels permettant de renseigner les 

particuliers sur leur consommation et d'éventuels dysfonctionnements. 

Une installation de deux antennes est nécessaire, l'une dans le clocher de l'église, l'autre au stade des Chassagnes. Ces antennes 

n'émettent aucune émission. Seule l'unité centrale envoie l'équivalent d'un SMS par heure. 

La signature de la convention est adoptée à l'unanimité.  
 

Reprise concessions cimetière. 

Geneviève Planche explique le processus des reprises de concessions. 

Un premier avis de constat d'abandon a été affiché. 

Une réactualisation a été faite et 28 reprises ont été arrêtées.  

De nouveaux affichages seront effectués, les reprises pourront être effectives au bout d'un an et demi environ. 
 

Création d'un groupe de travail pour la mise en plade de l'arrêt du cuivre. 

Michel Bussery expose le projet d'arrêt du cuivre dans la commune qui sera effectif en janvier 2027. Ce plan de fermeture est me-

né conjointement par Orange et THD42. Il ne sera plus possible d'utiliser le réseau cuivre pour son téléphone. Une campagne sera 

développée sur l'année 2024 pour informer les administrés. Un groupe de travail est constitué pour mener à bien ce dossier : Mi-

chel Bussery, Geneviève Planche, Martin Cliaret, René Baudouin, Geneviève Nicolas 
 

Convention de partenariat pour l'accès au Centre de Documentation et d'Informatin (CDI) du lycée Pierre Co-

ton. 

Cette convention qui permet aux habitants de la commune de se rendre, sous condition d'inscription et d'horaire, est adoptée à 

l'unanimité. 
 

Création d'un poste d'ATSEM 

Il s'agit de valider auprès du CDG (Centre de Gestion) le poste actuellement occupé par une employée avec un contrat d'un an 

renouvelable six fois sur un service hebdomadaire de 21 heures. 

La création de ce poste est validée à l'unanimité. 
 

Création d'un poste Agent Technique 

De la même façon, il s'agit de valider auprès du CDG (Centre de Gestion) le poste actuellement occupé par une employée avec un 

contrat d'un an renouvelable six fois sur un service hebdomadaire de 15 heures. 

La création de ce poste est validée à l'unanimité. 
 

Modification du temps de travail du poste de la Secrétaire de mairie 

A sa demande, le temps de travail de la secrétaire de mairie passera de 32 heures à 30 heures hebdomadaires à compter du 1er 

janvier 2024. 
 

TARIFS 2024 

Salles communales 
 

 

  
Associations 
De Néronde 

Associations Extérieures 
Particuliers de Néronde 

Particuliers 
extérieurs 

Apéritif 
Matériel audio-

visuel 

Salle Henri IV 
Capacité : 100 personnes 

  

70€ 
  

250€ 400€ 100€ 40€ 

Salle de la cure 
Capacité : 40 personnes 

40€ 150€ 250€ 50€ 40€ 

Option Ménage 

Salles Henri IV 
100€ 100€ 100€ 100€   

Option Ménage 
Salle de la Cure 

55€ 55€ 55€ 55€   
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Cimetière 
- Concessions des tombes, prix au m²: 
Perpétuelles: 380 € - 50 ans: 280 € - 30 ans: 200 € 

- Columbarium (cases Jardin du Souvenir) – Cavurnes 

50 ans:1 200€ - 30 ans: 900€ -15 ans 700€ 

- Dispersion des cendres: 100€ 
 

Voirie :  L'entreprise Emmanuel Tissot est reconduite après validation des tarifs 2024. 
 

Chèques cadeaux du personnel 

Sur proposition de M. le Maire, la somme de 2000 euros est votée à l'unanimité, avec une répartition à établir selon les services de 

chacun. 
 

Dossiers en cours 

Sébastien Fêche 

- Cimetière : la réfection de la croix ainsi que celle du mur extérieur sont toujours envisagées. 

- Concernant le programme voirie sont engagés les travaux route de la petite Grange, carrefour de Loye, chemin des creux. 

- Nouveau local technique : présentation des plans établis par le cabinet d'architecte Hélène Pascal. Une prochaine rencontre per-

mettra de finaliser le projet. 

- Placette du cuvage : l’installation de la ligne électrique par l'entreprise Hulis est imminente, elle permettra le démarrage du chan-

tier de la rénovation de la placette début 2024. 

- Commande de 30 plots lumineux à énergie solaire, lumière fixe au sol. Commande validée. 

- Présentation de poubelles de rue sur le modèle des bacs existants. On pourrait en commander une dizaine. Projet à mener à 

terme. 

- Autre chantier à venir : rénovation de la façade de la «maison « Pralas ». 

- L’installation d'un rideau de scène salle Henri IV et d'un rideau salle de la cure devrait être réalisée prochainement. 

 

Cyril Goutailler 

- Pour la création d'un chemin reliant le chemin du tacot à la D1, on est toujours en attente d'une réponse du Département pour 

sécuriser le passage des randonneurs sur la D1. 

- Les sapins et guirlandes de Noël vont être installés prochainement. 

- Le city-stade connaît un grand succès. D'ores et déjà est demandé d'organiser un tournoi au printemps prochain. 

 

Geneviève Planche 

- On signale la divagation de chats dans le village. Faudrait-il acheter des cages pour les porter ensuite à  l'Arche de Noé avec qui 

nous avons une convention ? 

- « Micro-folie » arrive sur le territoire de Forez-Est. Il s'agit d'un espace culturel itinérant qui s'appuie sur un dispositif numérique 

de qualité (tablettes, écrans, son…) et propose des animations diverses, entre autre des actions en lien avec le patrimoine. On 

espère en profiter en 2024. 

 

Evelyne Revel 

Compte rendu de la réunion CCFE sur la commission « Santé Sociale et Insertion ». 

Un accueil France Services a été ouvert à Feurs. Déjà présent à Balbigny et à Panissières, c'est un espace d'aide pour les démarches 

administratives et numériques. 

Parallèlement, les points rencontre emploi (PRE) accueillent et accompagnent les personnes les plus en difficulté dans leur re-

cherche d'emploi.  

Un contrat local de santé physique et mentale (CLS et CLSM) est en cours de signature auprès des partenaires ARS, CAF, État, 

CPTS, pour la prévention et la promotion de la santé sur la CCFE comme il en existe déjà un sur Loire- Forez Agglomération. 

 

Gérard Moncelon 

- Une rencontre avec les représentants de Natura 2000 a eu lieu  au cours de laquelle a été présenté un bilan concernant les chi-

roptères dont on note la présence dans les tunnels de Véricel, Sainte-Colombe/Gand, Saint-Just La pendue et Néronde. 

- Un moment convivial sera organisé le vendredi 22 décembre pour les conseillers et personnels de la commune. 

- Les vœux du maire sont prévus le dimanche 28 janvier à 11 heures 

 

 

 L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23 heures. 

 

 

Prochaine réunion lundi 29 janvier 2024. 

 

 

 Le Maire         Le Secrétaire  
 Gérard MONCELON                                                               Michel BUSSERY 
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Compte-Rendu de la séance du Conseil Municipal des Enfants 

 du samedi 11 novembre 2023 à 10 heures 
 

Présents : 

Enfants : Lise Clairet, Anaïs Boyer, Aurèle Zgainski 

Adultes : Michel Bussery, Rodolphe Triomphe, Geneviève Planche, Gérard Moncelon 
 

Excusés : 

Enfants : Shayma Benyoucef, Maxime Bresson, Ilyes Beryoun 

Adultes : Pierre Planche 
 

Pour ce conseil, Anaïs se propose pour être secrétaire 
 

I – Lecture et approbation du compte rendu du 30 septembre 2023 

       Après lecture, le compte rendu est adopté à l'unanimité. 
 

II – Bilan de l'opération nettoyage du village 

 Ce temps a été bien apprécié. Beaucoup de déchets ont été ramassés, avec bien sûr des endroits plus pollués que 

d'autres. L'activité a été jugée intéressante, divertissante. Un bon moment de détente, avec une bonne participation des enfants et 

adultes qui s'est terminée agréablement autour du verre de l'amitié.  

           Le temps de collecte a été un peu court. L'activité est à reconduire l'année prochaine. 
 

III – Projets pour l'année 2024 

- Le projet d'aménagement de la butte de la table d'orientation ainsi que celui de la création d'un sentier botanique sont repris. 

Pour voir comment le CME peut y participer, on propose de rencontrer la commission « Environnement - Cadre de vie ». Il faut 

réfléchir à des propositions. 
 

IV – Dates à retenir 

• Deux rendez-vous avec présence officielle du CME 

       - Cérémonie du 11 novembre 

        - Vœux du maire en janvier 2024 

• Autres manifestations auxquelles les membres du CME peuvent participer 

        - 2 décembre :Marché des couturières 

        - 8 décembre : Fête des lumières 

        - 9 décembre : Téléthon des associations 
 

Fin de la séance à 11 heures La date de la prochaine réunion sera fixée en début d'année prochaine. 

  

Les secrétaires de séance : 

 

                 Anaïs     Michel 

 

1/ À quelle date tombe le nouvel an chinois ? 

 a/ le 31 décembre 

 b/ le 21 janvier 

 c/ la date change chaque année 

2/ Le calendrier qui permet de déterminer la date de 

ce nouvel an est : 

 a/ lunaire 

 b/ solaire 

 c/ luni-solaire 

3/ Dans quelle année allons-nous entrer ? 

 a/ l’année du rat 

 b/ l’année du dragon 

 c/ l’année du coq 

4/ Quel est le nom de l’étrange animal que les chinois 

tentent d’éloigner avec des pétards ? 

 a/ Nian 

 b/ Tian 

 c/ Sian  

5/ Quel est l’animal le plus prestigieux du calendrier chinois ? 

 a/ le dragon 

 b/ la chêvre 

 c/ le cochon 

6/ Qu’est-ce que les « hongbao » distribués aux enfants à l’occasion 

du Nouvel an ? 

 a/ des friandises à base de noix de coco 

 b/ des enveloppes contenant de l’argent 

 c/ des lanternes rouges pour chasser les mauvais esprit 

7/ Pourquoi voit-on beaucoup de rouge dans les défilés du nouvel an ? 

 a/ parce que le rouge symbolise le lever du soleil, donc la 

nouvelle année 

 b/ Parce que c’est la couleur du bonheur 

 c/ Parce qu’il symbolise le feu craché par le dragon 

8/ Combien d’animaux compte le zodiaque chinois ? Pouvez-vous en 

citer 4 ? 

 a/ 8 

 b/15 

 c/ 12 
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La première édition de la journée mondiale de l’éducation, proclamée par l’ONU, s’est déroulée en 2019. 

Elle met en lumière le rôle de l’éducation pour la paix et le développement, pour susciter des améliorations en matière de santé, 

pour atteindre l’égalité des sexes et pour briser le cycle de la pauvreté. Et pour nous permettre de bâtir des sociétés plus rési-

lientes et durables. 

L’UNESCO appelle les pays à renforcer leur engagement politique en faveur de l’éducation en tant que force d’inclusion propice à 

la réalisation de tous les objectifs de développement durable Horizon 2030 de l’ONU. 

Aujourd'hui, 258 millions d'enfants et de jeunes ne vont toujours pas à l'école ; 617 millions d'enfants et d'adolescents ne savent ni 

lire ni faire des mathématiques de base ; moins de 40 % des filles en Afrique subsaharienne terminent le premier cycle du secon-

daire et quelque quatre millions d'enfants et de jeunes réfugiés ne sont pas scolarisés. Leur droit à l'éducation est bafoué et c'est 

inacceptable. 

 

Message du secrétaire de l’ONU, Antonio Guterres, en 2023 : 

« L’éducation est un droit humain fondamental. 

Elle est le fondement des sociétés, des économies, et du potentiel de chaque personne. Mais en l’absence d’investissements suffisants, ce 

potentiel finira par s’étioler.(…)En 2022, le monde entier s’est réuni au Sommet sur la transformation de l’éducation pour repenser les sys-

tèmes éducatifs afin que chaque apprenant ait accès aux connaissances et aux compétences nécessaires pour réussir. 

Plus de 130 pays se sont engagés à faire de l’accès universel à un enseignement de qualité un pilier 

central des politiques et des investissements publics. (…) 

Il est temps pour tous les pays de traduire ces engagements par des mesures concrètes, propres à 

créer des environnements d’apprentissage favorables et inclusifs pour tous les élèves. 

Il est temps également de mettre fin à toutes les lois et pratiques discriminatoires qui entravent l’ac-

cès à l’éducation. Je demande en particulier aux autorités de facto en Afghanistan de lever l’interdic-

tion scandaleuse et contre-productive faite aux filles d’accéder à l’enseignement secondaire et supé-

rieur.(…) 

Par-dessus tout, j’exhorte la société civile et les jeunes à continuer de réclamer l’accroissement et l’amélioration des investissements dans l’en-

seignement de qualité. (…) 

Mettons en place des systèmes éducatifs propices à des sociétés égalitaires et à des économies dynamiques et qui permettent à chaque ap-

prenant dans le monde de concrétiser ses rêves les plus ambitieux. » 

Le 24 janvier, journée internationale de l’éducation 

L'éducation est un 

droit humain, un 

bien public et      

une responsabilité  

Pour investir dans les 

personnes, il faut 

« faire de l’éducation 

une priorité ».  

Informations générales 

L’office de tourisme Forez-Est fait le plein de nouveautés ! 
• Un nouveau site web 
L'office de tourisme Forez-Est a lancé cet automne son tout nouveau site web : www.rendezvousenforez.com. Commun avec 

l'office de tourisme Loire Forez, il remplace désormais les anciens sites de Forez-Est Tourisme. Il s’agit d’une interface moderne et 

complète qui rassemble en un seul les différents sites de l’office de tourisme Forez-Est : le site générique, le site rando, le site vi-

sites et le site pro. Les utilisateurs retrouvent donc désormais sur une seule adresse l’intégralité de l’offre touristique du Forez 

ainsi que les services des offices de tourisme tels que la boutique et la billetterie. L’objectif est également la promotion de la 

marque Rendez-vous en Forez et du Forez comme destination touristique. Ce site web est bien entendu également à destination 

des habitants du territoire, qui pourront y retrouver les prochaines manifestations, acheter leurs billets pour les saisons culturelles 

du territoire et des produits locaux sur notre boutique en ligne, trouver un circuit pour leur prochaine randonnée… 

• Une nouvelle édition pour « Randonnez en Forez » 
Le guide de randonnées pédestres “Randonnez en Forez” fait peau neuve ! Une toute nouvelle édition va sortir courant janvier 

avec un nouveau design aux couleurs de Rendez-vous en Forez et une mise à jour des 60 circuits contenus dans le guide. Les sen-

tiers pédestres sont en cours de rebalisage, et ce avec pour objectif de passer aux normes nationales de la FFRando. Les sentiers 

https://lesjourneesmondiales.fr/toutes-les-celebrations-proclamees-par-lonu/
https://lesjourneesmondiales.fr/Agenda/journee-mondiale-de-la-paix-2/
https://lesjourneesmondiales.fr/toutes-les-celebrations-proclamees-par-lunesco/
https://lesjourneesmondiales.fr/horizon-2030-les-nations-unis-et-les-journees-mondiales/
http://www.rendezvousenforez.com/
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du GRP® Terre de Tisseurs en Forez seront également disponibles dans cette nouvelle édition.  

Une carte VTT est prévue pour le printemps. Elle recensera 720 km de sentiers balisés à travers 37 circuits de 5 à 37 km. Diffé-

rents niveaux de difficulté seront proposés, ainsi que des circuits adaptés aux Gravel bike et VTT à assistance électrique. 

• Un nouveau bureau d’information touristique à Feurs 
Le bureau d’information touristique de Feurs vient de déménager ! Retrouvez le désormais place de la Boaterie dans des locaux 

flambant neufs. 

• Et toujours des services tout au long de l’année 
Billetterie : Les quatre bureaux d’information touristique proposent la vente de billets pour les saisons culturelles du terri-

toire (Scène en Forez, le Château du Rozier et le KFT à Feurs, les Foréziales à Montrond-les-Bains, l’Escale à Veauche, le théâtre 

à Chazelles-sur-Lyon…) mais également pour les évènements et spectacles ponctuels.  

Boutique : Vous retrouverez dans les quatre bureaux une boutique avec un large choix de produits liés au territoire : produits 

artisanaux, cartes cadeaux pour des sorties locales, chèques cadeaux pour les commerces de Feurs, guides de randonnées... 

Visites : L’office de tourisme Forez-Est organise des visites guidées pour découvrir le territoire. D’avril à novembre, de nom-

breuses visites variées (visites d’entreprises, visites patrimoniales, visites spéciales familles, balades à vélo…) sont programmées 

dans le cadre des Détours de Forez-Est. 

Randonnées :  Sentiers pédestres balisés, circuits réservés aux VTT, sentiers thématiques, chemins de grande randonnée… pas 

moins de 1500 km de sentiers sont répertoriés sur Forez-Est.  

Tous ces services sont à retrouver également sur www.rendezvousenforez.com. 
 

Les 48h de la création textile : 5ème édition !  
La 5ème édition des 48h de la création textile aura lieu du 7 au 10 novembre 2024 à Bussières, Montchal et Panis-

sières, organisée par le Musée du tissage et de la soierie de Bussières et le Musée de la cravate et du textile de Panissières. Avec 

au programme : un marché textile, un concours de création, des animations/expositions, un projet avec les habitants du territoire 

et un défilé-spectacle. Toutes ces animations seront une déclinaison du thème de l’événement : “Rêver demain”.  

Cette manifestation désormais emblématique du territoire ne pourrait avoir lieu sans la mobilisation de plus de 120 bénévoles. 

De nombreuses missions sont à réaliser : accueil du public, installation et rangement des salles, service des repas, modèle pour le 

spectacle, sans oublier les commissions d’organisation qui travaillent tout au long de l’année.  

Si vous souhaitez rejoindre cette belle aventure, n’hésitez pas à nous contacter !  

Renseignements :  

Julie DESNOYER (musée de Panissières) 07 84 32 74 56 - musee@panissieres.fr  

Emmanuelle BERNARD (musée de Bussières) 04 77 27 33 95 - info@museedutissage.com  

Suivez également l’aventure sur le site internet www.terredetisseurs.com ,  

sur Facebook et Instagram “Les 48h de la création textile”.  

 

Nuit de la lecture  
18 janvier de 17h à 21h 

Rencontre corps et texte 
Dans le cadre des Nuits de la lecture les bénévoles de la bibliothèque animeront des ateliers lecture sur le thème du corps, de 

l’engagement dans les pratiques sportives et de la danse pour petits et grands, ainsi qu'une exposition et une projection. Et ce en 

collaboration avec le lycée Pierre Coton, l'école maternelle et primaire de Néronde, et un artiste local. Les parents seront les 

bienvenus. 

Venez nombreux écouter la voix des plus petits, découvrir les sujets choisis par les lycéens, l’exposition et la projection autour 

de la danse, et les surprises de fin de soirée. 
-Soirée en trois temps à la bibliothèque de Néronde : 
1. Lecture enfants du primaire  
2. Lecture lycéens conviés à la bibliothèque 
3. Projection salle de La Cure (à partir de 19h/19h30) : public ados/adultes 
Les Rêves dansants. Sur les pas de Pina Bausch documentaire allemand sous-titré en français  sorti en 2010.  

Durée1h32 min (ados/adultes). 
Et l'exposition de photos : ce sera bien sûr en lien avec le corps, le sport et la danse.  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Allemagne
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Installations et réalisations 

• Pose de l’oriflamme (ADN) 
L’oriflamme offerte par les Amis de Néronde en 2009 avait été bien malmenée par les intempéries. L’association a donc décidé 

d’en commander une toute neuve. Elle a enfin pu prendre place au sommet de la Tour Coton, pour le plus grand plaisir de tous. 

• Chemin Vert / Chemin de Four : Goudron, entreprise Aymeric Blanchet, Pouilly-les-Feurs 

• Drainage cimetière : Il était devenu nécessaire, pour éviter la stagnation de l’eau sous la chapelle et dans certaines tombes. 
• Terrassement Petite Grange / Carrefour de Loye : Terrassement, entreprise Durel, St-Marcel-de-Félines / goudron, entre-

prise Aymeric Blanchet, Pouilly-les-Feurs 

• Réfection du virage chemin des Creux : Terrassement, entreprise Durel, St-Marcel-de-Félines  

• Tour des œufs : Rejointoiement et pose d’un mur intérieur, entreprise Antoine Chabry, Pinay 

• Pose des décorations de Noël : Philippe et Henning ont installé les guirlandes début décembre 

• Toilettes école  : Réfection de la toiture des toilettes extérieures 

Nouvelle oriflamme Drain du cimetière 

Réfection du carrefour de Loye été du chemin de la Petite Grange 

Suppression d’un arbre indésirable 
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Rétrospective de l’aménagement du préau, placette du cuvage  

Les deux maisons avant leur démolition... 

… et après démolition... ...début des travaux... 



Calendrier de la collecte des ordures ménagères 

Lundis 8 et 22 janvier  5 et 19 février   4 et 18 mars (bennette) 

Jeudis 11 et 25 janvier  8 et 22 février  7 et 21 mars (camion benne) 

Tous les jours fériés sont travaillés. 

Sortir les bacs couvercle fermé, la veille au soir du jour de la collecte et les rentrer au plus vite (si possible le soir même). 

Attention les sacs en vrac ne sont pas collectés. 
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… et voilà la réalisation pratiquement terminée. Finalisation en même temps 

que l’aménagement de la placette, courant janvier. 



Pour passer des infos sur le prochain Écho des remparts, associations ou particuliers,  
ou pour nous faire parvenir vos photos :  

Contact 
Commission Communication  

06 77 81 13 45   
gyd.nicolas@gmail.com 

Réalisation et publication Commission « Communication » 
Si vos voisin(e)s n’ont pas eu ce numéro, il peut le demander en mairie 

Ne manquez aucune info de Néronde ! 
 

Vous n’avez pas encore téléchargé l’application Illiwap ? Pas de panique, vous pouvez toujours le faire. Totalement gratuite et anonyme, illiwap 

est téléchargeable sur votre smartphone ou iphone. 

Vous serez ainsi informés de tous les événements sur la commune : travaux sur la voie publique, alertes météo, coupures de courant… 

 

Le Village en image 

1er trimestre 2024 

Réponses au quiz: 

1/ c ; 2/ c ; 3/ b ; 4/ a ; 5/ a ; 6/ b ; 7/ b ; 8/ c 

Nous arrivons au bout de notre stock de vos photos…  

N’hésitez pas à nous en faire parvenir de nouvelles pour les prochains bulletins ! 

Bonne année 2024  

à tous ! 


